



**Bureau  
d'information  
et de  
communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### « La culture, c'est classe ! »: quatre nouvelles expériences artistiques

**Le Département de la formation de la jeunesse et de la culture (DFJC), par son Service des affaires culturelles, a émis pour la deuxième fois un appel à projets intitulé « La culture, c'est classe ! ». Le but de l'action adressée aux élèves vaudois âgés de 4 à 16 ans (1P à 11S) est d'encourager et de soutenir des projets culturels ponctuels créés conjointement par des élèves, des enseignant.e.s et des artistes vaudois. Quatre projets ont été retenus pour l'année scolaire 2019-2020, les artistes recevront chacun une enveloppe de 5000 francs.**

L'appel à projets « La culture, c'est classe ! » est porté par le Service des affaires culturelles (SERAC) et s'appuie sur les capacités transversales du Plan d'études romand, tout comme les projets retenus. Ils visent à sensibiliser les élèves à des thématiques culturelles, grâce à la participation régulière d'artistes en milieu scolaire. On y retrouve donc des comédiens, plasticiens, musiciens, photographes, auteurs ou encore peintres pour une deuxième édition qui a généré à nouveau une grande diversité de propositions. Les projets déposés proviennent des régions scolaires de la Broye Gros-de-Vaud, La Dôle, Lausanne et Lavaux-Riviera. Les trois cycles d'enseignement ont été équitablement représentés.

Les projets retenus

Le jury formé de trois représentantes de la Direction générale de l'enseignement obligatoire (DGEO), de la Haute école pédagogique Vaud (HEP) ainsi que du SERAC, a retenu les quatre projets suivants :

- Le projet Lumen pour tous proposera à quatre classes de 1-2P de l'Etablissement primaire de Vevey d'explorer l'univers de la danse, grâce à la collaboration de la chorégraphe Jasmine Morand. Suite aux ateliers menés en classe, une présentation de cette rencontre artistique aura lieu au Reflet - Théâtre de Vevey, lors de l'édition 2020 de la Fête de la Danse.

- Mystères aux Trois-Sapins permettra à deux classes de 9S et 10S de l'Etablissement scolaire d'Echallens Trois-Sapins de se plonger dans le genre littéraire de la nouvelle policière, en participant à l'écriture et au jeu de deux scénarios de

Meurtres et Mystères. C'est le comédien et metteur en scène Daniel Monnard qui accompagnera les élèves dans cette démarche.

- C'est au fil des saisons que se déroulera le projet De la nature au livre. Grâce à l'intervention de l'auteure et illustratrice Anne Crausaz, chacune des trois classes de 1-2P

de l'Etablissement scolaire de Lutry sera amenée à écrire et illustrer une histoire en lien avec le thème de la nature et des saisons. Le potager de l'école sera le fil conducteur du projet tout au long de l'année.

- Rougejaunenoireblanche sera mené dans une classe d'accueil de 7-8P de l'Etablissement primaire et secondaire de Villamont (Lausanne). Durant toute l'année scolaire, la comédienne et metteuse en scène Delphine Horst interviendra auprès des élèves pour travailler le texte *Rouge Jaune Noire Blanche* de Brigitte Minne. Un spectacle clôturera ce projet, où les décors et les musiques seront également réalisés par les élèves.

Avec treize dossiers soumis, ce deuxième appel à projets confirme l'intérêt des enseignant.e.s pour le développement de projets collaboratifs avec des artistes vaudois et l'intérêt des artistes de créer un projet avec des élèves. Chaque projet est soutenu à hauteur de 5000 francs.

Un nouvel appel à projets sera lancé au printemps 2020 pour l'année scolaire 2020-2021.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 09 octobre 2019

### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

DCIRH, Isabelle Ravussin, chargée de projet en médiation culturelle, Service des affaires culturelles, [isabelle.ravussin\(at\)vd.ch](mailto:isabelle.ravussin(at)vd.ch)